

明海大学不動產学部

## 不動産の不思議

学生たちの視点と発見

第265回

住近接の都市をつくるて住環境の改善を試みた。日本のほか世界各地のニュータウンの手本になったから、ガーデンシティは住宅分野の20世紀最大の発明である。

不動産学部に入学すると、代表的な住宅地の田園調布や常盤台について学ぶ。いずれも1920から30年代に英国のガーデンシティを手本に

た（内藤希「不動産の不思議第21  
9回」18年1月30日号掲載）。

21世紀の課題に挑戦

輸出したい“スマートシティ”

いる。

# スマートシティ

街を歩くと円形のセントラルパー

# スマートシティ

産業革命で発展した20世紀初めの英國はたくさんの工場があったが、通勤が徒步のため、工場周辺に労働者が密集し、住環境が悪かった。郊外部に都市と農村のよどみを持つ、職

本多 岷汰

不動産学部2年

藤沢市のFuji sawaサスティナブル・スマートタウンだ。旧松下電器産業が初めて関東に進出した工場跡地で、12年に土地区画整理事業に着工、14年にオープンした。企業用不動産戦略に基づき、21世紀の課題に挑戦している。

第1のテーマはエネルギーだ。自家消費をキーワードに太陽光発電ほかを組み合わせたHEMSを導入す

街を歩くと円形のセントラルパークにある円形の集会所が印象的だ（写真）。位置と形から街のシンボルになっている。屋上は津波避難場所で、100人が避難できる。遊歩道では太陽光パネルが並ぶ景観に違和感があった。庭木や街路樹が大きくなつて自然ど人工のバランスが取れども、自然が優位な街並みといえる。この街は、自然と人間が共存する街として、世界中の都市開発モデルとして注目される。

ティ構想で建設され日本が輸入した。日本で発明した「スマートシティ構想」を海外に輸出したいものだ。



## 街のシンボルとなる円形の集会所